

RCF 4272

ca

El Mercurio

11-V-1984

Abogado y Diplomático: Falleció Enrique Gajardo Villarroel

- Se desempeñó como redactor de "El Mercurio" por espacio de 52 años.

A los 95 años dejó de existir el abogado, diplomático, catedrático y redactor de "El Mercurio" durante 52 años, Enrique Gajardo Villarroel.

Sus restos son velados en la Iglesia de San Ignacio, de calle Alonso Ovalle 1452, en Santiago, donde al mediodía de hoy se oficiará una misa por el descanso de su alma, para procederse luego a la sepultación en el Cementerio General.

Enrique Gajardo era casado con Rosy Perrin Honnard, padre de dos hijas —una de las cuales falleció en 1986— y deja también a cinco nietos.

DESTACADO DIPLOMATICO

Nacido en Valparaíso el 23 de febrero de 1899, Enrique Gajardo Villarroel se tituló de abogado en 1924, para posteriormente obtener un Diploma en Derecho Internacional en el Instituto de Altos Estudios Internacionales de la Universidad de París.

En su carrera diplomática ocupó, entre otros, los cargos de Subsecretario de Relaciones Exteriores, director del Departamento Diplomático y director de Fronteras de la Cancillería.

Destaca además su nombramiento como Ministro Plenipotenciario de Chile en Suecia en 1945, año en que se le otorgó el Premio Nobel de Literatura a Gabriela Mistral, con quien le unió una larga amistad. En 1989, Gajardo Villarroel, junto a su esposa, escribieron el libro "La Gabriela que Yo Conoci", donde relatan sus relaciones con la poetisa.

Además fue encargado de negocios



Enrique Gajardo Villarroel.

ad interim en Estados Unidos, embajador en Cuba, Haití, Santo Domingo, México y Uruguay y encargado de Negocios en España.

En su extensa vida al servicio del país, fue también representante de Chile ante la Sociedad de Naciones, entre 1930 y 1939, presidió la Conferencia del Pacífico Sur y fue delegado ante las Conferencias de Derecho del Mar.

Asimismo, desarrolló una vasta carrera docente que se inició en 1927 como profesor de Derecho Internacional, Público, Privado e Historia Diplomática, en el Ministerio de Relaciones Exteriores. Posteriormente obtiene el grado de Profesor Extraordinario de la Facultad de Derecho de la Universidad de Chile, nominándosele "Profesor Emérito" en 1981.

Desde su viaje a París, recién titulado como abogado, Enrique Gajardo Villarroel se vinculó a "El Mercurio", primero en calidad de corresponsal. En 1940 se integró al comité de redactores, como redactor de Política Exterior, desempeñándose durante 52 años. Su último artículo, referido a una cuestión de límites con Bolivia, fue publicado el día 6 de mayo de 1992. También ocupó la subdirección de "El Mercurio" de Valparaíso.

Falleció Enrique Gajardo Villarroel [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Falleció Enrique Gajardo Villarroel [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile